



IGSU Clean-Up-Day 2017

Brillante performance: écoliers, célébrités et politiques ont mis la main à la pâte

Ces deux derniers jours s'est tenue la cinquième édition du Clean-Up-Day national de l'IGSU. Des milliers de bénévoles dynamiques ont œuvré pour une suisse propre via plus de 450 actions. Outre les écoliers, le personnel communal, les membres d'associations et les hommes/femmes d'affaires, des personnalités du monde politique suisse ont aussi mis la main à la pâte.

Le week-end des 8 et 9 septembre, la Suisse a fait place nette: équipés de gilets de sécurité et de pinces de préhension, des milliers de bénévoles ont libéré les rues, les prairies et les forêts des déchets jetés sans scrupules. Le Clean-Up-Day national de la Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU) fait prendre conscience à la population du problème du littering et la pousse à éliminer correctement les déchets. «C'est incroyable de voir comment nettoyer ensemble crée des liens», partage Nora Steimer, directrice de l'IGSU. «Personnes âgées et enfants de maternelle ont rempli ensemble les sacs poubelles, des entreprises ont profité de l'occasion pour créer un événement d'équipe et des politiciens de gauche comme de droite se sont engagés ensemble contre le littering.»

Pour plus de durabilité

Cette année aussi, énormément d'écoles ont participé au Clean-Up-Day avec des actions. Par exemple, l'école primaire de Waldstatt AR a mis la main à la pâte lors de la «chasse aux déchets» dans le village. Les enfants ont parcouru le village à tour de rôle, trié les déchets dans la salle de classe et approfondi le thème du littering avec un film et un jeu.

Le Conseiller aux États lucernois, Damian Müller, a participé hier à Dagmersellen à l'action place nette de JTI contre le littering. «La Suisse, et également mon canton d'origine Lucerne, est la destination de vacances d'innombrables touristes. Afin que nous puissions continuer à être fiers de notre pays propre et pittoresque, je m'engage pour le Clean-Up-Day» a déclaré Damian Müller. La conseillère nationale **Adèle Thorens Goumaz** et le Conseiller aux États **Thomas Minder** ont également participé à des actions place nette. La conseillère nationale Silva Semadeni participe à une action place nette le 15 septembre.

L'entreprise de restauration McDonald's s'engage fermement pour une protection de l'environnement durable: «Un environnement propre est important pour nous et nos clients. Nos collaborateurs font donc des tournées de nettoyage autour du restaurant tout au long de l'année et collectent les déchets abandonnés ici et là, même les déchets ne venant pas de McDonald's. Nous prenons notre responsabilité au sérieux et envoyons à nouveau un signal important avec l'action place nette», déclare Deborah Murith, responsable de communication du groupe. L'entreprise de restauration

participe pour la cinquième fois à la journée de nettoyage nationale. Les CFF et le Credit Suisse SA mènent à nouveau avec leurs collaborateurs des actions dans toute la Suisse.

De la journée place nette au mouvement social

Cette année, la Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU) a organisé le Clean-up day pour la cinquième fois déjà. Cette année, c'est Simone Niggli-Luder, 23 fois championne du monde en course d'orientation, qui a parrainé l'événement. «La forêt est comme ma deuxième maison. Pour moi, athlète de course d'orientation, biologiste de formation et mère, la forêt est à la fois mon lieu de travail, un sentier pédagogique, un espace de détente et une aire de jeux pour l'aventure. Malheureusement, au lieu d'y rencontrer des animaux, des pommes de pin ou des balises de course d'orientation, j'y trouve bien trop souvent des déchets épars. Qui non seulement gâchent son caractère idyllique, mais portent aussi atteinte à l'environnement», souligne-t-elle. Elle participe à l'action place nette du «Semestre de motivation Oberland bernois» de la FONDATION gad STIFTUNG et lance un message fort contre le littering. Cette campagne nationale de sensibilisation est soutenue par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), par l'Organisation Infrastructures communales et par la Fondation suisse pour la pratique environnementale Pusch.

De plus amples informations sur le Clean-up day national sont fournies sur le site www.clean-up-day.ch.

Contact médias:

D: Christine Moser, Team IGSU Clean-Up-Day, 044 455 56 67

F: Cédric Québatte, Team IGSU Clean-Up-Day, 078 710 45 77

I: Regula Schnyder, Team IGSU Clean-Up-Day, 076 323 57 22

Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU)

L'IGSU est le centre de compétences suisse contre le littering. Depuis 2007, l'IGSU s'engage pour la défense d'une Suisse propre à travers des mesures de sensibilisation préventive à échelle nationale. Les partenaires de l'IGSU sont la Coopérative IGORA pour le recyclage de l'aluminium, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20 minutes, Blick am Abend, Swiss Cigarette, McDonald's Suisse, Migros, Coop et International Chewing Gum Association. En parallèle, celles-ci s'engagent contre le littering par le biais de leurs propres activités et implantent par exemple des poubelles supplémentaires ou réalisent des tournées de nettoyage.